



LE CONSEIL AFRICAIN POUR LA PAIX :
Cultiver la paix. Agir pour la paix.

Conseil africain Pour la Paix

Le Conseil africain pour la paix : une histoire, une vocation, une approche

Fondé en 1998 par le Révérend. Professeur Pierre Bistangou à la suite de la guerre violente et terrible qu'il a vécue entre 1997 et 1998 en République du Congo, le Conseil Africain pour la Paix (CAP)/African Council For Peace (ACP) est une organisation non-gouvernementale panafricaine qui œuvre résolument en vue de la promotion de la paix, de la démocratie, de la non-violence, des droits humains et de la justice sociale. Dans un contexte où la religion est à la fois un argument quasi-systématique et un instrument privilégié dans les conflits en Afrique, le CAP réunit un large panel de représentants religieux et communautaires africains qui travaillent ensemble pour la réalisation de sa vision, dans une approche horizontale et verticale.

Horizontale d'abord, puisque le Conseil Africain pour la Paix s'implique fortement dans l'éducation des peuples sur les dangers des ressentiments, de la haine, de la violence, des divisions ethniques. Dans ce volet de son action, le CAP met un accent particulier sur le renforcement des capacités de la jeunesse, main-d'œuvre des marchands de la guerre mais également, principale victime des guerres et conflits sur le continent. En second lieu, la démarche verticale de l'action du CAP consiste d'une part en des plaidoyers institutionnels auprès des leaders et décideurs politiques sur l'importance de garantir la paix, la sécurité, la stabilité, les droits humains, la justice sociale, la démocratie constitutionnelle et d'autre part, en la sensibilisation sur la nécessité d'affecter les fonds destinés à l'achat abusif des armes et au financement des guerres, au développement de nos Nations africaines. Par ailleurs, le Conseil Africain pour la Paix a pu, depuis sa création, jouer un rôle de médiation dans de nombreux conflits sur le continent africain, afin d'amener les belligérants à la table de négociation.

Enfin, au confluent de ces deux démarches, le CAP développe plusieurs autres projets et programmes comme la marche internationale en faveur de la paix intitulée « *les orphelins de la paix* », des projets de réhabilitation d'enfants victimes de guerres, des actions en matière de dialogue interreligieux, des programmes de réinsertion en faveur d'ex enfants-soldats, etc.

Marche Internationale « Les Orphelins de la Paix »



CONSEIL AFRICAIN POUR LA PAIX. Reg-
2007/006227/08- Schoeman and Wessels Streets -
Arcadia Pretoria – Republic of South Africa
Phone: + 27 72 239 8963

N° SIRET: 80813907400011/ 25 bis, rue Villiers de
l'Isle Adam, 75020 Paris – France - Tél: +
337.58.46.31.21/
Website: www.conseilafricainpourlapaix.org/Ema
il: pcap.peace@gmail.com

LA MARCHÉ INTERNATIONALE POUR LA PAIX EN AFRIQUE
« LES ORPHELINS DE LA PAIX », du 20 juin au 31 Août 2015

Une marche pour informer, éduquer, interpeller

Face aux drames qui embrasent le continent africain à travers le terrorisme, les conflits ethnico-politiques, les répressions de manifestations visant l'instauration de démocraties constitutionnelles, les tensions interreligieuses, etc. la nécessité d'organiser une marche internationale en faveur de la paix est vite apparue dans l'esprit des leaders du CAP dans un double objectif, à l'intersection de l'approche d'action du Conseil Africain Pour la Paix. D'une part, cette marche offrira l'opportunité inédite d'éduquer et de conscientiser les peuples, les citoyens africains mais également du monde entier sur les souffrances terribles qu'engendrent la guerre la violence. D'autre part, ce marathon international pour la paix sera l'occasion d'interpeller les leaders et décideurs politiques sur l'importance de fonder leur gouvernance politique sur des conduites politiques qui favorisent la paix, la stabilité, la sécurité et le vivre-ensemble.

Ainsi, la délégation du CAP sera composée de pas moins de quinze enfants, victimes de guerres et de conflits violents dans plusieurs pays africains (orphelins, mutilés et victimes de traumatismes divers, enfants violés, anciens otages, ex enfants-soldats, etc.), qui raconteront leurs tristes souvenirs ainsi que leurs souffrances, afin de dénoncer la guerre et sensibiliser sur la nécessité de créer les conditions nécessaires pour que d'autres enfants ne connaissent pas les épreuves qu'ils ont traversées.

Quatre principaux événements sont prévus pour animer cette campagne : la Marche pour la Paix à proprement parler, la remise d'un Flambeau de la Paix, la remise de diplômes, médailles et d'un trophée de la Paix et enfin, le Culte Œcuménique en faveur de la Paix.



Déroulement de l'évènement

1-La marche pour la paix :

La Marche des « *Orphelins de la Paix* » partira de Cape-Town en Afrique du Sud avec le flambeau allumé par des orphelins de guerres pour s'achever aux Etats-Unis, dans les locaux de l'Organisation des Nations Unies. La caravane traversera un certain nombre de pays africains, européens et nord-américains qui ont soit connu la guerre ou des épisodes douloureux de violence intense, ou qui sont engagés depuis longtemps dans une gouvernance qui cultive la paix.

Dans chaque pays les confessions religieuses prendront en charge le séjour des pèlerins de la Paix qui dormiront dans les paroisses et les Eglises.

2- Le flambeau de la paix

Comme pour les Jeux Olympiques, un flambeau sera allumé à Cape Town par « *les Orphelins de la Paix* », en présence de représentants de confessions religieuses, leaders politiques en exercice ou retirés, acteurs de la société civile, personnalités de premier plan, représentants de nos fondations partenaires, artisans de la paix, anciens otages, victimes de guerres et de violence, différents soutiens du CAP, etc.

Ce flambeau accompagnera la marche de la paix de Cape Town à New York où il sera implanté dans les locaux des Nations Unies et y demeurera, avec les inscriptions suivantes : « **Le Conseil Africain pour la Paix appelle les gouvernements, les dirigeants politiques africains, les leaders des communautés du monde à affecter désormais à la promotion de la paix, à la reconstruction, à la culture et à l'éducation, les fonds destinés à l'achat abusif des armes et au financement des guerres.** »

4 évènements majeurs à noter :

- La marche pour la paix
- Le flambeau de la paix
- La remise des diplômes et médailles de la paix
- La prière œcuménique en faveur de la paix



3-La remise de diplômes et médailles de la paix

A la fin du périple, des médailles et diplômes honorifiques seront décernées à des personnes physiques ou morales qui œuvrent pour la promotion de la paix, de la justice, de la non-violence, des droits humains, en Afrique. De même, un trophée sera délivré à New-York à un président africain qui aura manifestement travaillé le plus en faveur de la paix.

4-Le culte œcuménique en faveur de la paix

La Marche s'achèvera à New-York par un grand culte œcuménique de méditation et d'intercession en faveur de la paix. Ce culte sera célébré devant le « *Mémorial du 11 septembre 2001* », en compassion pour les victimes de la violence du monde entier. Y seront invités les chefs d'Etats et de gouvernements africains ainsi que d'autres personnalités du monde œuvrant pour la paix.

« N'ayez pas peur de donner une chance à la paix, d'enseigner la paix, de vivre la paix...Car, la paix sera le dernier mot de l'histoire. »

Pape Jean-Paul II

Documents annexes :

ITINERAIRE DE LA MARCHÉ

N°	PAYS D'ACCUEIL	DATES DU MEETING	DATES DE DEPART	DESTINATION	DISTANCE KM	MODE TRANSPORT	TEMPS EN HEURES	NOMBRE DE JOURS	DATES D'ARRIVÉE
Préparatifs en Afrique du Sud à Pretoria du 25 au 30 Juin 2015									
PERIPLE – AFRIQUE AUSTRALE									
1	RSA Cape Town	1^{er} JUILLET 2015	-2	Harare Zimbabwe		avion		-	2
2	Zimbabwe Harare	2	-3	Lusaka Zambie		bus		-	3
3	Zambie Lusaka	4	-5	Luanda Angola		avion		-	5
4	Angola Luanda	6	-7	ALLEMAGNE	4038 km	avion	-	1 Jour	8
PERIPLE – EUROPE									
5	Allemagne Berlin	10 Juillet	-10 Juillet	Paris – Evry (France)	-	train	-	-	10
6	France Evry	11 juillet	-	EVRY	-		-	-	-
	France Paris	12 Juillet	-16	Vatican (Italie)	-		-	-	16
7	Italie Vatican	17	-18	Stockholm Suède	-		-	-	19
8	Suède Stockholm	21	-22	Londres (Angleterre)	-		-	-	22
9	Angleterre Londres	23	-26	Kinshasa (RDC)	-	avion	-	-	27

PERIPLE - AFRIQUE CENTRALE									
15	RDC Kinshasa	26	-27 (8h)	Brazzaville (Congo)	5	Bateau	15 mn	1 Jour	27 (8h15)
16	Congo Brazzaville	27	-29	Malabo (Guinée Equatoriale)	830	Avion	-	1 Jour	29
17	Guinée Equatoriale	30	-31	Libreville (Gabon)	381	Bus	-	1 Jour	31
18	Gabon Libreville	1^{er} Août	-2	Accra (Ghana)	-	Avion	-	1 Jour	2
PERIPLE - AFRIQUE DE L'OUEST									
21	Ghana Accra	7	-8	Abidjan (Cote d'Ivoire)	525	Bus	5h35	1 Jour	8
22	Cote d'Ivoire Abidjan	9	-10	Dakar (Sénégal)	2548	avion	-	1 Jour	10
23	Sénégal Dakar	11	-13	CANADA	-	avion	-	-	14
PERIPLE – AMERIQUE									
24	Canada Québec	15	-19	Washington	-	Bus	-	-	20
25	USA Washington	21		New York	-	Bus	-	-	25
	New York 25-31 Août	30 – 31 AOÛT		31 AOÛT, FIN DE LA MARCHÉ					

« LE VRAI PROBLÈME, NOUS NE DISONS PAS LE SEUL PROBLÈME, MAIS LE VRAI PROBLÈME AUQUEL EN DÉFINITIVE, NOUS SOMMES CONFRONTÉS EST LE PROBLÈME DE LA PAIX : LA PAIX DANS LA JUSTICE, DANS LA STABILITÉ, PRÉALABLE À TOUT DÉVELOPPEMENT HARMONIEUX. »

Votre soutien et votre mobilisation en faveur de ce projet comptent.

Ensemble, soyons des artisans de la paix en Afrique !